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船坂里山学校からのお知らせ

（船坂里山学校)

新年度が始まりました。寒暖の差が激しかった4

月も無事終わりましたが、コロナはまだまだ油断で

きません。

里山学校では４年度の企画行事の準備をしていま

す。７月予定のジャガイモほりのジャガイモが芽を

だし大きくなっています。

今年は学校にたくさんの花が咲き見学に来られた

方や利用される方に見ていただきました。５月、運

動場上の斜面と運動場下の土手にヒラドツツジが咲

いています。運動場の土手に大きなクスノキがあり

ます。常緑広葉樹ですが４月に一斉に落葉し、まる

で秋の落ち葉シーズンのようになりました。

運動場と運動場下が落ち葉で一杯にな

り、毎日当番で掃いています。年に何回

か落葉するそうですが、丸裸になってし

まうことはないそうです。

今年も市内小学校3年生の西宮めぐり

の申し込みが、始まりました。バスが駐

車場の出入りをします。近隣の皆様には

ご迷惑をおかけしますが、宜しくお願い

します。



船坂住民数珠つなぎ 中尾 尚美さん

（インタビュアー：中西 学）

今回は、当新聞の編集委員で４隣保の中尾尚美さんの

ご登場。インタビュアーの連添いと尚美ちゃんは一歳違

いの竹馬の友でとても親しい間柄だし、私も新聞でとも

に行動しているため、ちょっと微妙な感じでインタ

ビュー開始です。

中）こうして改まると、なんかやりづらいですね（苦笑）

―そうですね（苦）。中尾さんは船坂生まれということで…。

中）はい。３歳から船坂保育園、山口幼稚園は出荷場（現消防分団屯所）前に同世代の子が

集まってタクシー通園していました。小学校ではすべての子が顔見知りの”船坂あるある”

です（笑）。

―当時の小学校はどんな学校でしたか？

中）体育館はまだなかったので入学式に卒業式、全校給食や雨天時の体育など、すべて講堂

（今のランチルーム）で行いました。演台もあったので、今の建物の大きさからするとかな

り狭かったはずですが不思議とそんな印象はないんです。私たちの時代は学校が水泳に力を

いれていて、夏休みは盆の時期以外はずっとプールで泳いでいたし、高学年になると鳥取で

３キロの遠泳訓練がありました。一番上のランクは水泳帽に黒テープ３本つけることができ

て、それを目指してました。あと、船坂のプールは２０ｍしかなく、一般の水泳大会は２５

ｍの往復で５０ｍ泳ぐので、船坂では１往復半の６０ｍ泳ぐようにしていました。

―時代時代でやっぱり違うんですね。中学校以降は？

中）山口中学校では大人数になったので、やっぱり少し気おくれしましたね。幼稚園時代の

同級生もいましたが６年間のブランクはやっぱり大きかった（笑）。クラブは「アタック

No.1」に憧れてバレー部に入りたかったんですが、バスの本数が少なく朝練に参加できなく

てあきらめ、影響のない理科部に入部。バスでいえば台風がくると早く帰されるんですが、

当時のバスは有馬経由で、有馬でバスが進めなくなって土砂降りの中、ずぶ濡れで歩いて

帰ったこともあります。高校は県西で茶道部に入部。始発でないと間に合わないので学校に

早くついて学内で朝食。帰りは宝塚で時間つぶしに四苦八苦と”船坂バスあるある”を全て

体験してきました（苦笑）。短大は家政科でしたが、バスの時間に合わせての通学は相変わ

らずでした（笑）。

―尚美ちゃんには習い事・多趣味というイメージがあります。

中）高校時代の延長で茶道、それとお芝居に興味があって立ち振舞いの関係で日舞。あと調

理師免許とカラーコーディネーター資格を持っていて、今はFM千里が公募する語り手”カタ

リスト”活動をしています。活発な性格ではないんですが人のためになることを発信できれ

ばいいなぁと思っています。これまで２度、大病を患いましたが、１度目の時は人生に無駄

がないようにと予定をびっしり埋める毎日を過ごしてきたんです。でも２度目を越えたとき

無駄というか余白を楽しむことが大事なんだな、と考えを改めました。例えば休みの朝の二

度寝。こういう余白を幸せに感じて日々を過ごしていければなぁと今は思っています（笑）。



船坂小学校から船坂里山学校へ

（編集者 西口かおり）

平成２２年３月に閉校となった船坂小学校が船坂里山学校になってから12年が過ぎたよう

です。今月号ではその月日の中で施設としての“変わったもの・変わらないもの”をご紹介

します。なお、内容については私が小学校に通っていた当時の記憶とたまにお邪魔する船坂

里山学校をあくまで個人の見解としてご紹介するものですm(_ _)m

≪校舎≫

校舎の中はそこまで変わっていないでしょ

うか。大きく変わったのは1階の理科室が『舟

坂展示室』になっています。大きな船坂の地

形模型もあり、他所から訪れた方には興味深

い場所ではないでしょうか。

≪運動場≫

段階的に変わっていった印象があるのですが、だんだん遊具がなく

なっていっています。確認してみたらブランコの場所には倉庫が建っ

ていました。変わらないものは、保存樹木になっている立派なクスノ

キでしょうか。小学校の時に写生した覚えがありますがいつからある

のでしょう。

≪プール≫

プールは人が泳ぐ機能としては役割を終わらせたようですが、形は

そのままにビオトープとして手が加えられています。改めて見たら、

植物などもプールの周りにしっかりと根付いていてなかなか珍しい

光景だと思います。

こうやって簡単にまとめただけでも、大きくは変わらない中でも結構変わっています！ 他

に大きいことは竹やぶがバッサリとなくなったこともありますね。きっとみなさんの中でも年

代ごとに変わった・変わらない印象は違うと思うので、いろいろと聞いてみたら面白いかもと

思いました(^^)

≪裏山≫

私が通っていたころは裏山にはクロの小屋とアスレチックがあり、たくさん遊んだ記憶があ

ります。今は施設がなくなって、裏山には出れなく？ なっているようです。



卒業おめでとう♪

編集者のつぶやき
緑が濃い季節になってきましたね！

今月号の数珠つなぎに出てしまいました・・・。改めて自分の子供

のころから今までを振り返ることが出来ました・・・(;^_^A。みな

さんの数珠つなぎへのご登場、編集委員へのご参加、心より楽しみ

にお待ちしておりますぅ～♪

★船坂のサークル活動★

[テニス] 土日9:00 [ヨガ] 月10:00 火19:30

[ゴルフ] 年3-4 回 [グラウンドゴルフ] 水・金 9:30

県民交流広場 → [加工品] [ランチ] [カフェ] [そば]

（古民家族）

善照学園 ほっこり日記vol.77

古民家族 活動中！vol.61

新年度が始まり、早１ヶ月が経ちました。真新しい

ランドセルを背負った新１年生の姿も、ようやく馴染

んできました♪

善照学園では、「あいさつはやさしさ」という理念

を大切にしています。子どもたちは毎朝、職員と一緒

に本堂のお釈迦様に向けてあいさつをしてから登園・

登校します。大きな声の挨拶が聞こえてくると、思わ

ず笑顔になります。気持ちのよいあいさつを通して、

相手に対するやさしさや思いやりの心を育んでいきた

いと思います。 （善照学園）

（編集委員：中尾 尚美）

こんにちは！古民家族です！

４月の活動は９日（土）と１７日（日）でした。

小麦の収穫に備えて畑をきれいにし、どろんこ遊びのご

とく土練りを楽しみました！ 身体を動かした後は快適な

キッチンに向けて皆で意見を出し合ったり、タイル張りを

途中まで進め、今後の活動で目地を入れて完成を目指しま

す ！
１４日は初めてピザ窯をつかって、実際に焼いてみます ！

初参加の新入生に会えるのもとても楽しみです。皆さまも是

非ご参加ください。

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com


